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參與是次交流
會的香港奧

運代表團成員包
括團長貝鈞奇，
女乒隊主教練李
靜，乒乓女團銅
牌得主杜凱琹、
李 皓 晴 、 蘇 慧
音，以及男乒隊
球員黃鎮廷、林
兆恒、何鈞傑。

培僑中學、福建中學、香港布廠商會朱石麟中
學合共逾20名師生亦獲邀出席。另外，於東奧
獲得男子個人花劍金牌的港隊代表張家朗雖身
處內地備戰全運會而未能出席，但仍透過視頻
與現場學生連線對話（見另稿）。

學生使渾身解數與港隊「較量」
交流活動的「戲肉」自然是一眾學生最期待的與

乒乓港隊代表切磋球技，除了手有傷的蘇慧音「避
戰」外，其餘出席的運動員均有上場，但規則卻限
制他們「只能守不能攻」。參與切磋的學生均為
校隊乒乓代表，加上規則上受惠，不少也不落下
風，盡施削球、大板扣殺技等渾身解數，每當學
生們成功扣殺，甚至令運動員回擋落網得分時，現
場均掌聲雷動，「好嘢！」聲此起彼落。
再看看坐在一旁觀看隊友與學生切磋的運動

員，可以發現每當其隊友吃虧令學生得分時，
他們均綻放笑容，既似是取笑隊友失利，也似

是為香港乒乓球後繼有人感到歡樂。而整個切
磋的焦點落在一名福建中學準中二生謝芷柔挑
戰黃鎮廷的賽事之上。在二人簡單練波時已看
到謝芷柔出手虎虎生風，與黃鎮廷對搓完全不
落下風；到正式進行3分為限的比賽時，黃鎮廷
更一度回球落網失分，連黃的隊友林兆恒亦即
時拍手稱好。雖然謝芷柔最終以2比3落敗，但
其球技已叫在場人士刮目相看。她除了獲李靜
稱讚外，其對手黃鎮廷更點讚說：「她絕對有
潛質成為明日之星！」

姜在忠：健兒才是值得追捧明星
姜在忠致辭指出，港隊在東奧獲得1金2銀3銅
歷史性佳績，讓所有港人感到驕傲與自豪，更指不
論在場的大文集團員工抑或3間中學的師生，均是
奧運健兒的「粉絲」，並讚揚奧運健
兒才是真正值得追捧的明星。
他說，港隊健兒不僅為香港贏
得了榮譽，也為國家贏得了榮
譽，「尤其當看到香港女乒團
隊與國家隊一同站在頒獎台上、
國旗與區旗冉冉升起時，所有中
國人都難以忘懷。」
姜在忠並指，大公文匯集團

是香港最大、傳播力最強的愛
國愛港媒體，一直以來對香港
體育事業都十分關注，是港媒
中報道體育運動最全面的媒
體。他又提到，《大公報》自

1904年第三屆奧運起便報道相關新聞，1948年
倫敦奧運的國家代表團成員中，10名籃球運動
員中便有6人是《大公報》籃球隊運動員。
他指出，大公文匯今後亦會繼續發揮媒體優

勢，將體育比賽及香港的體育發展事業報道
好，齊心推動香港體育再上新台階，讓香港奧
運健兒為香港為國家爭取更大榮譽。
貝鈞奇致辭時表示，很榮幸獲邀到大文集團
拜訪交流。他表示，香港運動員成長離不開國
家的支持，香港很多體育項目的訓練都是在內
地，國家一直在支援香港運動員。他回顧中國
女乒和中國香港女乒同時站在奧運領獎台上，
國旗區旗同時升起，現場奏起國歌，兩隊運動
員一起合照，場面十分罕見，令人感動。
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港隊於剛過去的東京奧運獲得1金2銀3銅的

歷史性佳績，掀起全城一股運動熱潮，一眾港隊

代表更成為港人的偶像。香港奧運代表團部分成

員昨日在香港奧運代表團團長貝鈞奇率領下，到

訪大公文匯傳媒集團，並即場與多名中學生切磋

球技，其中有準中二女生更獲男乒奧運選手黃鎮

廷點讚她有潛質成為明日之星，令現場歡呼聲與

掌聲雷動。現場當然少不了簽名與合照環節，一

眾師生與集團員工即時化身「小粉絲」，歡樂氣

氛滿溢。全國政協委員、大公文匯傳媒集團董事

長姜在忠致辭時表示，港隊在東奧獲得的佳績讓

所有港人感到驕傲與自豪，並讚揚奧運健兒才是

真正值得追捧的明星。

●香港文匯報記者 聶曉輝、郭正謙

「劍神」連線對話
感謝支持添動力

貝鈞奇：抒寫健兒風采 助推本港體育

隊員參觀報史館 歎兩報歷史悠久
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港隊劍擊運動員張家
朗於剛過去的東奧奪金
而回，令香港全城歡
騰，更令「張家朗」的
名字無人不知。雖然家
朗目前正身處內地備戰
全運會，未能親身到訪
大文集團，但他亦特地
抽空與現場學生連線對話(見圖)。張家朗多謝一直支持他
的港人，給予了他很大動力。他又指，追尋夢想期間必定
會遇到挫折，勉勵年輕人不要給予自己太大壓力。
張家朗表示，十分開心今屆奧運令他受到很多人的關注，

「粉絲」數目亦倍增，十分多謝香港市民及所有支持者，
「這無形中給予我很大動力」，更重要的是喜見港人支持香
港運動員。
有學生提問，作為一名運動員，失敗總比成功多，想知
道是什麼驅使張家朗一直堅持至今仍未放棄。張家朗表
示，運動員一定會遇到許多挫敗，或有時覺得辛苦與疲
累，甚至想放棄，「當我回想自己一直以來為咩打劍，是
為了開心，當然也有夢想，但不要給予我們太大壓力。」
常說轉為全職運動員需要很大勇氣，有學生便問張家朗

曾否質疑過自己的決定，尤其中三便退學，損失了許多校
園生活的時光。張家朗承認，中三退學轉為全職的決定，
令他失去了部分中學生涯，但從無質疑當時決定，「當選
擇了一條路，有些事情便要犧牲。當我選擇了在運動方面
發展，便要犧牲校園生活。」

東京奧運掀起全
城體育狂熱，中國
香港奧運代表團團
長貝鈞奇感激各大
媒體對香港運動員
全方位的報道，尤
其是大公文匯傳媒
集團在今屆奧運對

港隊作出了最多、最全面的宣傳，將香港健兒的
風采及拚搏精神呈現於廣大市民眼前，對推廣香
港體育發展起了積極作用。
中國香港奧運代表團團長貝鈞奇昨日與香港乒

乓球隊到訪大公文匯傳媒集團並進行交流會，他
表示大公文匯是香港歷史最悠久的傳媒之一，見
證着中國及香港的發展，而最令他感動的是大公
文匯一直以來對本地體育報道的認真和支持，成
為推動香港體壇發展的重要力量。他讚揚：「像
《大公報》、《文匯報》等媒體每日都出好幾個
版面，宣傳運動員風采，記錄得獎場景等。今次

奧運賽事牽動了整個香港的心，大家的奧運熱情
被點燃，傳媒發揮了大作用。」

爭辦2025全運會開幕禮
他提到，《文匯報》的一個奧運報道版面，大標

題就是「陽光總在風雨後 咬實機會終見彩虹」，
他當時看報就很有感觸。即使在奧運期間，他亦堅
持鍛煉身體，每天早起行兩萬步，那一天真的看到
了天空上的彩虹；而港隊在本次奧運爭金奪銀，就
像是雨後天晴出現的一道道彩虹。他說，港隊運動
員取得歷史性的佳績，感謝大文集團將在東奧比賽
中精彩片段、運動員風采展示出來，加強了運動員
的信心，起到了鼓勵作用。
貝鈞奇表示，此次東京奧運，張家朗勇奪個人

賽金牌的一刻最是難忘：「那一天我早上9時已到
了劍擊場館，到晚上11點才離開，看到張家朗八
強落後時真的很緊張，不過特別感動的是整個劍
擊團隊一直沒有放棄，不斷為張家朗打氣加油，
鼓勵張家朗一分一分追上去，最後能夠成功反

勝，我們在贏的那一剎那忍不住感動落淚、互相
擁抱，整個過程完全體現出真正的奧運精神。」
如何延續東京奧運引發的運動熱潮成為了香

港體壇的新課題，接下來的西安全運會、2022
年北京冬季奧運、2023年啟德體育園落成以至
2025年香港有份主辦的全運會均是進一步推動
本地體育發展的良機，貝鈞奇表示會積極爭取
更多2025年全運會比賽項目、甚至開幕典禮落
戶香港：「接下來的西安全運會我們已經看到
張家朗及李慧詩等已經很積極備戰，顯示為港
爭光的決心，啟德體育園的落成是天大的好消
息，正好配合2025年全運會，有了國際標準的
體育場館，我們當然會爭取更多比賽項目由香
港主辦，單車、水上運動、乒乓球、劍擊及羽
毛球比賽香港都有條件主辦，甚至有很多人希
望開幕典禮在啟德體育園舉行。」
他強調政府、各體育總會、體院及奧委會需要

共同努力合作，香港體育運動才可長遠而穩定地
發展。

昨日的交流活動既有意義，又洋溢着一片歡樂氣
氛。對一眾學生們而言，能夠有機會近距離接觸，自
然不會放過任何與偶像合照及索取簽名的機會。一眾
學生亦有備以來，在活動尾聲時紛紛拿出早已準備好
的乒乓球拍、記事本、T恤予一眾運動員簽名，大文集

團亦早已預備好多份《大公報》和《文匯報》的奧運
報道特刊，讓他們逐一找運動員簽名。自拍、合照的
情況當然亦不缺，連出席活動的老師及大文集團員工
也不錯過這個難得的機會。至於一眾運動員則「有求
必應」，亦全無架子，現場洋溢一片歡樂氣氛。

學生亮「粉絲」身份
運動員「有求必應」

香港乒乓球隊三名男子成員黃鎮
廷、何鈞傑和林兆恒對今次參觀大文
集團非常開心，對有機會和學生和市
民一起打波互動感到興奮，何鈞傑希
望可以通過這些互動，幫助香港學生
接觸乒乓球運動：「希望他們可以鍾
意這個項目，提高我們香港隊的後備
力量，將來有機會可以轉為職業運動
員為港爭光。」

看「女乒」奪牌受刺激
東京奧運受新冠肺炎疫情影響，要

延期一年舉行並閉門作賽，三位「男
乒」均慶幸有全港市民在電視機前為
他們打氣，希望將今次的經驗化為以
後參加比賽的動力，受到香港「女
乒」奪得奧運銅牌的刺激下，未來會
為達成夢想更加努力。林兆恒表示：
「看到我們女乒拿到銅牌，當中有兩

個成員都是和我一起從小打到大的，
都覺得自己離夢想也越來越近了，未
來可能也都有機會（拿到獎牌），希
望自己可以把握好比賽機會、做好自
己。」
東京奧運前夕三人隨隊到內地集訓
超過兩個月，黃鎮廷認為那段時間對
他們幫助很大，不僅在眾多國家隊球
手身上看到不同打法，更有機會接觸
到一些新的技術：「中國（乒乓球）
隊是世界最強的隊伍，同他們訓練和
比賽的對抗性都好高。對我們的幫助
都好大。」而何鈞傑則表示深受國家
隊對紀律的重視啟發，希望以後會有
更多的機會同國家隊交流。
三人如今已經開始準備投入亞錦賽

的恢復訓練，希望在新的賽場能夠突
破自己，爭取在亞錦賽的雙打和混雙
項目拿到獎牌。

男乒三傑盼互動助港生「觸波」

昨日的交流活動期間，港隊代表們亦在香港
大公文匯傳媒集團董事長姜在忠、副董事長兼
總編輯李大宏、副董事長姜亞兵等的帶領下，
參觀了解《大公報》及《文匯報》的報史
館，了解兩報的發展歷史。參觀過程中，李
大宏向代表團成員們介紹了《大公報》及
《文匯報》在過去幾屆奧運會及本屆東京
奧運期間，關於中國香港代表隊及港隊運
動員的報道及版面，當中除了有今屆乒乓
女團奪銅的報道外，更有當年李靜夥拍
高禮澤於2004年雅典奧運取得男雙銀牌
的相關報道。
在參觀兩報報史館期間，一眾港隊
代表們聽得認真、看得仔細，更不時
交流觀感。

教練李靜直言震撼心靈
參觀了報史館後，女乒隊主教
練李靜在接受訪問時坦言十分感
觸，且震撼心靈：「前輩們灑

血灑淚，為國為港很不容易，自己聽完報史館
介紹之後很震撼。」他表示，昨日的活動很有
意義，又指自己由球員出身到成為教練，曾奮
鬥過、跌倒過又爬起來，教練生涯當中遇到一
些小問題，會堅持和想辦法解決，「但這和報
社歷史對比下，便覺得自己很渺小。」
李靜認為，香港體育不是成行成市，都是為
興趣而去做運動，一邊讀書一邊運動。對職業
教練而言，其困難在於如何喚醒年輕人的運動
神經及提高他們對體育事業的追求，「雖然過
程有些長，但結果是好的，以獎牌為例，競技
體育裏獎牌成績才是硬道理，我很驕傲作為教
練和運動員都拿過奧運獎牌。」

隊員讚報館設施高科技
乒乓女團銅牌得主李皓晴表示，甫進入集團

大樓已覺得內在很美觀及感覺很好，特別是了
解到兩報悠久的歷史，令她覺得集團的發
展過程雖然可能很艱辛，但最後都能夠
一直一直地發展下來，直到現

在的規模，她為自己能到訪參觀感到很榮幸。
乒乓女團銅牌得主蘇慧音亦表示，大文集團

的辦公室很漂亮，集團同事們都能夠在很舒適
的環境工作，她亦特別留意到集團內的設施很
高科技。而她在參觀報社發展的展覽時，包括
她在內的年輕一輩主要都是以電話上網看新
聞，她看到一些過去的報章講述那些歷史時，
感覺很真實，「所以當我看到集團一直走過來
的辛酸史時，便覺得有如親歷其境。」
參觀活動結束後，大公文匯傳媒集團還專門

安排了贈送儀式，將報道代表團成員及奧運健
兒們的版面贈送予他們。

較量頂級選手
小球手感雀躍

一場大文集團內的乒乓交流切磋，會否成為中學生謝芷柔
日後成為運動員的踏板呢？福建中學準中二生謝芷柔昨日在
交流現場接受香港文匯報訪問時表示，她自3歲起接觸乒乓
球，小學四年級開始代表學校參加比賽，當上星期知道有機
會近距離接觸港隊乒乓球運動員，甚至切磋球技時，感到十
分雀躍，「無諗過有咁嘅機會！」她指出，一眾港隊乒乓球
代表在與世界頂級球手交戰中也不落下風，覺得他們「好
勁」，而她最喜歡的是杜凱琹。
昨日的近距離接觸，令謝芷柔覺得港隊乒乓球代表比她想
像中更厲害，又指從電視上看到他們十分嚴肅，但真人卻十
分親切。對於被稱讚有潛質成為明日之星，謝芷柔坦言「從
無諗過但十分開心」，又指成為乒乓球運動員是她的夢想，

希望同時讀好書及練好球後，再與家人
商量他日是否向職業之路進發。
香港布廠商會朱石麟中學準中六生曾耀燊則酷

愛游泳，東奧期間一直有留意港隊代表的表現，何
詩蓓更是他的偶像。他對於昨日的交流安排十分滿
意，又指能夠近距離接觸運動員令他感到十分興
奮。
培僑中學中五學生賴振輝代表昨日出席的師生致

辭時表示，十分高興獲得大文集團的邀請，這次交
流讓他們大開眼界，得益匪淺，亦讓他深切感受到
「台上一分鐘，台下十年功」，所有的榮耀都浸
透無數的汗水，「我們都要以他們為榜樣，要堅
持自己的夢想，並腳踏實地走好每一步追夢的
道路。」
帶領學生出席交流活動的福建中學副校長

王道平表示，是次交流十分有意義，對學
生們的成長及樹立目標有很正面的作
用。他對其學校的學生能在與運動員
切磋時有好表現感到開心。

●●男乒奧運選手黃鎮廷與女中學生謝芷柔現場切磋球技男乒奧運選手黃鎮廷與女中學生謝芷柔現場切磋球技，，讚對讚對
方方「「有潛質成為明日之星有潛質成為明日之星」。」。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

●●姜在忠致辭姜在忠致辭。。
香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

●●貝鈞奇致辭貝鈞奇致辭。。
香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

●●「「女乒三寶女乒三寶」」到訪大文集團到訪大文集團，，擺出擺出
VV字勝利手勢字勝利手勢。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

●●李皓晴李皓晴（（左三左三））與眾學生與眾學生
合影合影。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

●●蘇慧音為參與活動者簽名蘇慧音為參與活動者簽名。。
香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

●●杜凱琹為小粉絲簽名杜凱琹為小粉絲簽名。。
香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

●●李皓晴在員工衣服上簽名李皓晴在員工衣服上簽名。。
香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

●●香港奧運代表團部分成員昨日到訪大公文匯香港奧運代表團部分成員昨日到訪大公文匯
傳媒集團傳媒集團。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

●●大文集團將精裝版面贈送港隊健兒大文集團將精裝版面贈送港隊健兒。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝 ●●隊員們參觀報史館隊員們參觀報史館。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

●●拿到簽名的學生十拿到簽名的學生十
分興奮分興奮。。
香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝


